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广州弘亚数控机械股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20171102 

投资者关系活

动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称

及人员姓名 

投资者（见附表） 

时间 2017年 11月 2日 10:00—12:00 

地点 广州市黄埔区云埔工业区云开路 3号公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书莫晨晓 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

公司接待人员向调研人员介绍了公司主营业务和产品，

主要内容如下： 

问题1：公司研发团队有扩充吗？未来研发投入计划？ 

答：公司自上市后，也同时加大了研发人员招募力度，未来将

继续加大研发投入，不断提高公司整体的核心技术优势。 

问题 2：目前公司跟国际巨头的差距在什么地方？ 

与国际巨头相比，差距主要在高端、高速、大型连线的柔性加工

设备和整体解决方案，其整体解决方案的柔性化、智能化程度非常高，

国内厂家在此方面仍然有所差距。同时，公司在国外市场开拓和布局

方面与国际巨头相比，仍然有很较大空间需要提升。 

问题 3：国家对房地产行业进行调控，会对公司业务产生怎样

的影响？ 



答：房地产对家具市场的影响有一定滞后性，家具厂商一般按

照其新建厂房、改造扩产和装备升级等规划制定生产装备采购计划，

我们观察到国内著名上市家具厂商发展速度保持平稳增长，下游客户

家具制造厂商营业收入平稳增长有利于家具机械行业稳定发展。另

外，家具更新升级需求和二手房的装修需求也正在增加，这也可以缓

解一手房交易放缓的影响。 

问题 4：公司如何与经销商确定销售计划？ 

答：公司每年与主要经销商签订产品销售年度框架协议，确定

销售全年计划，之后根据生产或市场的需要作跟踪调整。 

问题 5：产能利用情况如何？ 

答：公司目前的产能利用情况良好，随着募投项目的逐步推进，

公司产能在未来将会进一步释放。 

问题 6：公司产品的使用寿命？客户采购频率？ 

答：公司产品使用年限一般为5-8年。由于公司销售的板式家具

机械具有单件价值大、使用年限长的特点，单个家具企业的设备采购

频率不高，不存在对单一客户存在重大依赖的情况。 

问题 7：公司的产品机器替人是否有量化统计数据？ 

答：不同系列产品的“机器替人”效应均有所不同，公司暂未

对所有产品进行“机器替人”的量化分析。但对比传统的家具制造企

业，采用数控加工技术的产品自动化程度和生产效率会更高，伴随国

内劳动力成本的不断上升和柔性化定制化生产的迫切需求，选择更加

高效智能的生产设备是国内板式家具企业降低成本和提高利润的重

要途径。 

问题 8：公司的未来业绩增长点？ 

答：公司未来将朝着工业4.0方向发展，把握市场需求动态，加

强产品技术研发创新。定制家具市场未来还有更广阔的发展空间，数

控产品将成为公司未来业务的增长点，例如CNC木工加工中心、数控

钻孔中心、数控裁板锯等数控产品。 

问题 9：公司产品与国内外同类产品相比，价格定位孰高孰低？ 



答：公司产品平均售价比国内同类型产品高，但低于欧洲进口

产品。产品售价比国内同类产品高的原因主要是公司根据产品的整机

设计、机械构件、加工效率、功能的可靠性和稳定性并结合市场情况

决定的。 

问题 10：公司的销售模式主要是以经销为主，那经销商如何

确定产品售价的？ 

答：公司会向经销商给出各类型产品的指导价，经销商依据市

场情况决定最终售价。 

问题 11：公司对海外市场有何开拓进展和规划？ 

答：国际市场是公司未来开发的重要潜在市场，公司将在立足

国内市场的前提下，充分利用产品的性能价格优势，积极拓展海外业

务。 

附件清单（如

有） 

 

日期 2017年 11月 2日  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



附表： 
序号 单位 名称 

1 招商证券 刘荣、吴丹 

2 海通证券 于志浩 

3 广发证券 代川 

4 南华基金 郭倩倩 

5 凯丰投资 崔华钦 

6 国泰基金 高亮 

7 中银资管 桂治元 

8 中融基金 骆尖 

9 东证融汇资管 周雨晖 

10 中信建投 刘泊宁 

11 前海开源基金 董治国 

12 涌贝资管 余磊 

 
 


